

**ÉNONCÉS CLÉS POUR LA CONFÉRENCE DE MÊLEMENT
DU JOUR DE L'ACTION DE GRÂCES DE 2024**

**Bien que le sujet de 1 et 2 Pierre soit le gouvernement de Dieu,
nous avons besoin de voir que tout ce qui concerne le gouvernement de Dieu
devrait nous ramener au point central et à la structure fondamentale de ces Épîtres :
le Dieu trinitaire comme notre jouissance complète
pour mener à bien l'économie de Dieu**

**Ce qui rend les écrits de Pierre très précieux, c'est qu'il combine
la vie chrétienne et le gouvernement de Dieu,
révélant que la vie chrétienne et le gouvernement de Dieu
fonctionnent ensemble, de concert**

**« Le Dieu de toute grâce », qui a appelé les croyants dans Sa gloire éternelle,
les perfectionne, les établit, les fortifie et les affermit à travers leurs souffrances.
Cette « toute grâce » est la « véritable grâce de Dieu »,
dans laquelle les croyants devraient entrer et se tenir**

**Nous qui sommes les croyants en Christ
pouvons devenir une reproduction de Christ, notre modèle,
et nous pouvons faire l'expérience de Christ
et jouir de Lui comme le Berger de nos âmes**

Plan des messages
Conférence de mêlement du jour de l'Action de grâces
du 28 novembre au 1er décembre 2024

SUJET GÉNÉRAL :
VIVRE UNE VIE CHRÉTIENNE ET UNE VIE D'ÉGLISE
SOUS LE GOUVERNEMENT DE DIEU POUR L'ÉCONOMIE DE DIEU

Message un

Le gouvernement de Dieu pour l'économie de Dieu

Lecture biblique : 1 P 1.2-3, 5, 10-12, 20 ; 2.1-5, 9 ; 3.4 ; 4.14 ; 5.10 ; 2 P 1.4 ; 3.13, 18

I. Le sujet des Épîtres de Pierre est le gouvernement de Dieu accompagné de Son jugement :

- A. Le jugement de Dieu a commencé sur les anges (2 P 2.3-4) puis a continué sur les générations des hommes dans l'Ancien Testament (v. 5-9).
- B. Dans l'âge du Nouveau Testament, le jugement commence dans la maison de Dieu (1 P 1.17 ; 2.23 ; 4.6, 17) et se poursuit jusqu'à la venue du jour du Seigneur (2 P 3.10), qui sera le jour du jugement sur les Juifs, les croyants et les nations, avant le millénium (v. 12).
- C. Après le millénium, tous les morts, y compris les hommes et les démons, seront jugés et périront (1 P 4.5 ; 2 P 3.7), et les cieux et la terre seront consumés par le feu (v. 10b, 12).
- D. Les résultats des divers jugements ne sont pas identiques. Certains jugements entraînent des actions disciplinaires, d'autres condamnent à une punition pendant une période dispensatrice, et d'autres encore mènent à la perdition éternelle—2.1, note 5, point 2.
- E. Toutefois, par tous ces jugements, le Seigneur Dieu nettoiera et purifiera l'univers tout entier afin qu'Il puisse avoir un nouveau ciel et une nouvelle terre pour un nouvel univers rempli par Sa justice (3.13), pour Sa délectation.
- F. Le jugement gouvernemental de Dieu s'observe aussi dans le livre de Daniel :
 - 1. Parce que le cœur de Neboukadnetsar « s'éleva et que son esprit s'endurcit jusqu'à l'arrogance, il fut précipité de son trône royal et dépouillé de sa gloire » (5.20). Dieu dit que son royaume serait assuré quand il aurait reconnu « que le Très-Haut domine sur toute royauté humaine » (4.22 ; 5.21).
 - 2. Son descendant, Beltchatsar, savait tout cela. Toutefois, sa débauche devant Dieu insulta la sainteté de Dieu, et Daniel lui dit : « Tu n'as pas glorifié le Dieu qui a dans sa main ton souffle et toutes tes voies » (v. 23). Son royaume fut donc « divisé et donné aux Mèdes et aux Perses » (v. 28).
- G. Pierre nous dit donc que nous devrions « passer le temps de notre pèlerinage dans la crainte » (1 P 1.17) ; il ajoute aussi que nous devons être « humiliés sous la main puissante de Dieu afin qu'Il vous élève au temps convenable » (5.6). Être disposés à être abaissés par Dieu, sous Sa main qui humilie et au moyen de Sa discipline, est la condition requise pour que nous soyons élevés par la main de Dieu qui exalte et pour que nous jouissions du Dieu trinitaire Lui-même comme notre provision de vie, qui est multipliée dans le croyant humble (v. 5 ; 1.2 ; 4.10).

H. Craindre le Seigneur, c'est Le vénérer, Le considérer et L'estimer à tous égards (Ps 86.11 ; Es 11.2 ; Pr 1.7 ; 3.5-10), n'oubliant jamais qu'Il est le Dieu merveilleux qui nous a créés (Es 43.7). Craindre le Seigneur nous empêche de faire le mal, nous rend sensibles aux souffrances des autres et nous rend cléments et compatissants à leur égard.

II. Bien que le sujet de 1 et 2 Pierre soit le gouvernement de Dieu, cela n'est pas le point central ni la structure fondamentale de ces Épîtres. Tout ce qui concerne le gouvernement de Dieu devrait nous ramener au point central et à la structure fondamentale de ces Épîtres : le Dieu trinitaire comme notre jouissance complète pour mener à bien l'économie de Dieu :

A. Le point central et la structure fondamentale de 1 et 2 Pierre sont le Dieu trinitaire qui dynamise et opère dans le cadre de Son économie afin d'amener Ses élus jusque dans la pleine jouissance du Dieu trinitaire. Notre esprit humain comme l'homme caché du cœur, et l'Esprit de Dieu comme l'Esprit de gloire et l'Esprit de Christ, sont les moyens par lesquels nous prenons part à Dieu dans Sa nature divine, comme notre portion—1 P 1.2-3, 5, 11 ; 2.1-3, 5, 9 ; 3.4 ; 4.14 ; 5.10 ; 2 P 1.4.

B. Le point central et la structure fondamentale de 1 et 2 Pierre sont le Dieu trinitaire qui opère afin d'accomplir Son plein salut pour que nous soyons régénérés, afin que nous puissions nous nourrir de Sa parole et que nous puissions croître, être transformés et édifiés afin qu'Il puisse obtenir une habitation et que nous soyons glorifiés pour L'exprimer—1 P 1.23 ; 2.1-5, 9.

C. Pierre était audacieux quand il admit que les premiers apôtres comme Jean, Paul et lui-même (même s'il y avait des différences par rapport à leurs styles, terminologies et expressions, à certains aspects de leurs points de vue et de leurs façons de présenter leurs enseignements), participaient au même ministère unique, le ministère du Nouveau Testament—2 P 1.12-21 ; 3.2, 15-16 ; 2 Co 3.6, 8-9 ; 4.1.

D. Un tel ministère dispense aux hommes, comme son point focal, le Christ tout-inclusif comme la corporification du Dieu trinitaire, qui, après être passé par les processus de l'incarnation, de l'existence humaine, de la crucifixion, de la résurrection et de l'ascension, se dispense dans Ses rachetés, au moyen de la rédemption de Christ et par l'opération du Saint-Esprit, comme leur unique portion de vie, leur provision de vie et tout pour eux, pour l'édification de l'église comme le Corps de Christ, qui se parachèvera dans l'expression complète, la plénitude, du Dieu trinitaire, selon le dessein éternel du Père—Ac 2.36 ; 3.13, 15 ; 10.36 ; 1 P 1.2-3, 18-19, 23 ; 2.2-5, 7, 9, 25 ; 3.7 ; 4.10, 17 ; 5.2, 4, 10 ; 2 P 1.2-4 ; 3.18.

III. Dans ses deux Épîtres, qui ne comptent que huit chapitres, Pierre présente toute l'économie de Dieu, de l'éternité passé avant la fondation du monde (1 P 1.2, 20) jusqu'aux nouveaux cieux et la nouvelle terre dans l'éternité future (2 P 3.13). Il y dévoile les éléments cruciaux liés à l'économie de Dieu, au sujet desquels les prophètes ont prophétisé et les apôtres ont prêché (1 P 1.10-12) à partir de quatre points de vue :

A. Du point de vue du Dieu trinitaire :

1. Dieu le Père a choisi un peuple dans l'éternité selon Sa prescience (v. 1-2 ; 2.9) et les appela à Sa gloire (2 P 1.3).

2. Christ, connu de Dieu à l'avance avant la fondation du monde mais manifesté aux derniers temps (1 P 1.20), a racheté et sauvé les élus de Dieu (v. 18-19, 2) par Sa mort substitutive (2.24 ; 3.18) et par Sa résurrection dans la vie et Son ascension en puissance (1.3 ; 3.21-22).
3. L'Esprit, envoyé des cieux, a sanctifié et purifié ceux que Christ a rachetés et sauvés (1.2, 12, 22 ; 4.14) – les anges désirent plonger le regard dans ces choses (1.12).
4. La puissance divine du Dieu trinitaire a fourni aux rachetés tout ce qui concerne la vie et la piété (2 P 1.3-4) afin de les garder jusqu'au plein salut (1 P 1.5).
5. Dieu les châtie aussi (5.6) par certains de Ses nombreux jugements liés à Son gouvernement (1.17 ; 2.23 ; 4.5-6, 17 ; 2 P 2.3-4, 9 ; 3.7), et Il les perfectionnera, établira, fortifiera et affermira par Sa toute grâce (1 P 5.10).
6. Le Seigneur est longanime envers eux afin qu'ils puissent tous avoir l'occasion de se repentir jusqu'au salut—2 P 3.9, 15.
7. Ensuite, Christ apparaîtra en gloire avec Son plein salut pour ceux qui L'aiment—1 P 1.5, 7-9, 13 ; 4.13 ; 5.4.

B. Du point de vue des croyants :

1. Les croyants, qui sont la possession de Dieu, furent choisis par Lui (1.2 ; 2.9), ont été appelés par Sa gloire et vertu (v. 9 ; 3.9 ; 2 P 13, 10), rachetés par Christ (1 P 1.18-19), régénérés par Dieu au moyen de Sa parole vivante (v. 3, 23), et sauvés par la résurrection de Christ (3.21).
2. Maintenant, ils sont gardés par la puissance de Dieu (1.5), sont purifiés afin de s'aimer les uns les autres (v. 22), grandissent en se nourrissant du lait de la parole (2.2), développent dans la vie les vertus spirituelles (2 P 1.5-8), et sont transformés et édifiés en une maison spirituelle, un sacerdoce saint pour servir Dieu (1 P 2.4-5, 9).
3. Ils sont la race élue de Dieu, le sacerdoce royal, une nation sainte, et un peuple particulier qu'Il a acquis pour Sa possession afin qu'il exprime Ses vertus—v. 9.
4. Ils sont disciplinés sous Son jugement gouvernemental (1.17 ; 2.19-21 ; 3.9, 14, 17 ; 4.6, 12-19 ; 5.6, 9), mènent une vie sainte d'une manière excellente et dans la piété afin de Le glorifier (1.15 ; 2.12 ; 3.1-2), sont au service des autres comme de bons économistes de Sa grâce variée pour Sa glorification à travers Christ (4.10-11) – sous les soins pastoraux exemplaires des anciens (5.1-4) – et ils attendent et hâtent la venue du Seigneur (1.13 ; 2 P 3.12) afin que leur soit fournie une riche entrée dans le royaume éternel du Seigneur (1.11).
5. De plus, ils attendent les nouveaux cieux et la nouvelle terre, dans lesquels la justice demeure, dans l'éternité (3.13), et ils croissent continuellement dans la grâce et la connaissance de notre Seigneur et Sauveur Jésus-Christ (v. 18).

C. Du point de vue de Satan – Satan est l'adversaire des croyants, le diable qui, comme un lion rugissant, rôde en cherchant quelqu'un à dévorer—1 P 5.8.

D. Du point de vue de l'univers :

1. Les anges déchus ont été condamnés et attendent le jugement éternel (2 P 2.4). L'ancien monde impie a été détruit par un déluge (v. 5 ; 3.6). Les villes

impies furent réduites en cendres (2.6). Les faux enseignants et moqueurs hérétiques dans l'apostasie ainsi que l'humanité dans sa manière de vivre pernicieuse seront jugés pour la destruction (v. 1, 3, 9-10, 12 ; 3.3-4, 7 ; 1 P 4.5). Les cieux et la terre seront consumés (2 P 3.7, 10-11), et tous les morts et les démons seront jugés (1 P 4.5).

2. Ensuite, les nouveaux cieux et la nouvelle terre viendront comme un nouvel univers, dans lequel la justice de Dieu demeurera éternellement—2 P 3.13 ; cf. Es 1.26.